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■卓話者紹介　　　　　　　　　割田一敏君
大分県豊後竹田市出身で、筑波大学卒業後
群馬県の高校教諭になられ、伊勢崎女子高校
に赴任され、県内各校を回り高崎商高で教頭
になられ、29年４月沼女高校に校長として
赴任されました。剣道を教えられ自身でも７
段で、ご活躍されています。沼女の現状と課
題についてお話しいただきます。
■卓　話
まずは先月行われた県総体の開会式入場行
進を利根沼田５校の様子をご覧下さい。当校
も３年連続して優秀校となりました。
剣道の強化部で指導したり、教え子が教員
になっているのを見るとその成長も楽しみで
す。強化といっても、まずは人をつくり社会
に貢献できるように考えています。交剣友愛
という剣道の教えがあり、剣道を通じて人と
支え合っていくということで、須田千秋さん
とは家庭婦人大会の決勝で戦い負けました
が、関東大会にも互いに出場して知り合えま

した。そんな縁もあり当地の剣道仲間の方や
先輩には大変お世話になり、校長としても大
変助けられています。
当校は普通科３クラスと英数科１クラスで

すが定員160人を割っています。教員30名
と養護１名です。進路状況は、前年度129名
進学、内101名が４年制で、金沢大・新潟
大・群大など国公立も増えています。補修等
を細かく行い指導を充実させています。
校内行事として、２年生沖縄修学旅行。ク

ラス対抗コーラスコンクール、球技大会。講
演会も年数回し、進路や社会生活に関して行
っています。部活は、フェンシング・剣道が
関東大会出場。特殊性であるフェンシングと
アーチェリーは沼高に行って合同練習してい
ます。剣道では関東大会などは沼高生とバス
で行ったりしています。
少子化の中で、県や全国でも同様ですが、

定員割れで厳しい状況です。また、学力の差
が大きく授業の進め方が難しく、少人数学級
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で対応したりしています。３クラス校になり
ますと教員が２名減り、地理の先生が歴史も
教える等、専門外を教える無理が生じます。
利根沼田で今中１が653名ですから、地域

内５校で12～15クラスで足りますし、地域
外へ流出と私学へ行くのが増えていて、定員
割を加速化しています。
中学校へ説明会に行き、アンケートを取っ
たりしてどう考えているか見ますと、学校は
良いが、坂を考えるとという意見もありハン
ディを感じます。学校説明をまめに行い、要
望に少しでも応えてまいりたいと思います。
例えば当校に吹奏楽部がない、中学校に多
数あるのに残念です。沼高にはありそちらで
練習協力をお願いしていますが、楽器が高い
のでそろえられません。１年生には職業教育
の一つで、ディズニーランドのおもてなしを
学んでもらっています。
今の生徒のためにできることから少しずつ
改善し、将来入学してくれる生徒の道を広げ
てまいりたいと考えています。
ロータリークラブの皆様方には、当校だけ
でなく区域内の高校教育にご支援ご協力をお
願いいたします。

■司　会　　 桑原伸一郎SAA出席委員長
■ソング　四つのテスト　　　　戸部聖之君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田女子高等学校長　　　　中曽根径子様

宮内明彦会長
６月10日に福島県南相馬市で69回植樹祭

が天皇・皇后両陛下をお迎えして開催されま
した。群馬県では第２回赤城山、第49回当
地21世紀の森で開催されています。南相馬
市地域は東日本大震災・原発事故で今でも苦
労されている地域です。
飯館村では、そのような現状の中で平成

26年９月に５名の有志で売電のための電力
会社を村民の自立を再生、自信と尊厳を取り
戻すために設立しました。村は震災前6000
人の人口でしたが全村避難が６年続き27年
３月に一部を除き解除されましたが、830人、
420世帯しか戻っていません。村民から土地
を借り、設備して、税を村のために払い、少
ない利益を営農できるようにするため投資を
して頑張っています。

私の会社では重油を年間1800万円使って
いますが、その内40％を木質ボイラーで賄
う計画を立てました。６月10日は時の記念
日で、震災復興にも時が必要と感じました。

桑原敏彦幹事
◎新入会員推薦の件
・深津明子さん、三井生命沼田営業所営業部
長

・高橋啓介君、みなかみ町たかはし呉服店
・小林弘一君、プラスターライフ（左官業）
代表取締役

◎今年度会計の締め日
６月26日

◎SAA出席委員会　　 田辺祐己委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　塩浦敬之委員　
・宮内明彦君　９・10日前橋で第２回キン
グ・オブ・ピッツァ大会に当社のピザが出
場し準優勝。割田先生にマニラ写真をいた
だきありがとうございました。

・割田一敏君　沼女・中曽根径子校長先生を
卓話にお迎えでき。在京同窓会にもご出席
いただきありがとうございました。

・ニコニコ一週間　中曽根沼女校長先生をお
迎えして。
水石清治君　　関　真一君　　春日政志君
阿形登氏君　　宮澤孝幸君　西田俊太郎君
津久井功君　　今井幸吉君　　持谷明宏君
吉野　登君　　金井正樹君　　櫛渕光彦君
松野正一君　　塩浦敬之君　須田千秋さん
天野純一君　　小暮正人君　須田羊子さん
飯島千明君　　保坂充勇君　　武田　寛君
赤間昌彦君　　清野啓介君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　水石清治委員長
津久井功君　　水石清治君　　持谷明宏君
阿形登氏君　　天野純一君　西田俊太郎君
宮内明彦君　　関　真一君　　保坂充勇君
宮澤孝幸君　　割田一敏君　　塩浦敬之君
春日政志君　　小暮正人君　　金井正樹君
櫛渕光彦君　　飯島千明君　須田羊子さん
桑原　滋君　　金子秀行君　山田龍之介君
武田　寛君　須田千秋さん

・ポリオ寄付 春日政志君
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委員会報告

幹事報告

例 会 報 告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

70名 35名 ８名 62.60 ％


